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НОВОСТИ СОБЫТИЕ

ГОД УЧИТЕЛЯ

Плюс 800
В Челябинской области родилось на 806 маленьких

южноуральцев больше, чем за аналогичный период про"
шлого года.

В Челябинской области про�
должает увеличиваться рождае�
мость. За 7 месяцев 2010 года ро�
дилось 27 240 малышей. Это на
806 новорожденных больше по
сравнению с аналогичным пери�
одом прошлого года. В 2009 году
в первые семь месяцев года по�
явилось на свет 26 434 ребенка.

В среднем в регионе ежене�
дельно появляется на свет около

700 юных жителей, но в первые две недели августа был отме�
чен пик рождаемости за год. В первую неделю текущего меся�
ца в Челябинской области родилось 918 детей, во вторую — 916.

Елена КАЛИНСКАЯ

Порадовало известное кар�
талинское сельхозпредприя�
тие «Варшавское» в селе Вар�
шавка, где плодотворно разво�
дится поголовье герефордов.
На базе этого предприятия со�
держится восемь тысяч голов
крупного рогатого скота, здесь
проходило даже всероссийс�
кое совещание по обмену опы�
том. Как не поддержать такое
фермерство? Решено, что
«Варшавское» получит на под�
держание стада, на корма
очень солидную сумму. Губер�
натор отметил, что область го�
това и в дальнейшем помогать
тем хозяйствам и районам, где
«чувствуется рука хозяина и
есть перспектива развития».

В общем�то неплохо, но
темпы стоит прибавить, идёт в
районном центре – городе Кар�
талы – освоение средств по
партийной программе «Единой
России» «Новые дороги горо�
дов России». На дорожное
строительство здесь планиру�
ется потратить 35 миллионов
рублей, 18 из них уже освоено.

� Раньше деньги из области
в Карталы почти не направля�
лись, за пять лет поступило все�
го 35 миллионов. И сравните – в
этом году только по линии «Еди�
ной России» поступит столько
же, � отметил губернатор.

Плюсом к этому пойдут 15
миллионов рублей на подготов�
ку к зиме. В частности, от цент�

Горячие дела против палящего зноя
Знойная аномалия нынешнего лета высушила
сельхозугодия, крестьяне оказались в сложной
ситуации. Оценить масштабы бедствия и
проверить, как используются выделенные
средства, в Карталинский и Брединский
районы отправились первые руководители
области – губернатор Михаил Юревич и
председатель Законодательного Собрания
Челябинской области Владимир Мякуш.

ральной котельной, кото�
рая отапливает 40% жило�
го фонда, будет заменено
750 метров треплотрассы.

� Заметно, что, несмот�
ря на трудности, настрой у
селян хороший, � коммен�
тирует Владимир Мякуш. –
Люди вспоминают засуху
1975 года и отмечают, что
тогда состояние было про�
сто катастрофичным, а
нынче – жить можно. Они
уверены, что смогут, конеч�
но, с помощью господдер�
жки, обеспечить себя зер�
ном для будущей посевной
и перезимовать без потерь
скота. Такая картина и в
Карталинском, и в Бредин�
ском районах.

В Брединском районе
наиболее пострадало от
солнечной агрессии хозяй�
ство «Рымникское». Его ди�
ректор Анатолий Шумков,
демонстрируя посевы, по�
страдавшие от засухи, кон�
статировал, что урожай�
ность зерновых составит
всего 4 центнера с гектара.
Хотя в целом по области
ожидается урожайность 6
центнеров с гектара. Но
рымникские поля этим ле�
том пострадали не только
от зноя, но и от нашествия
саранчи.

Понятно, что брединцев
не оставят в беде. Но под�

ход будет дифференциро�
ванным.

� Возможно, при распре�
делении субсидий сельхоз�
предприятиям, пострадав�
шим от засухи, будет введён
специальный коэффициент,
� поделился своим видинием
решения проблемы Михаил
Юревич. � Его размер будет
колебаться от 0,9 до 1,1 в за�
висимости от «сухости» рай�
она. В Бредах из�за засухи
погибло 130 тысяч гектаров
посевов из 152�х. По предва�
рительным подсчётам, рай�
он соберёт урожай, которо�
го хватит только на посев�
ную. Спасти, наверное, мо�
жет рост цен на зерно. На�

пример, за месяц цена на
твёрдые сорта пшеницы вы�
росла с 4,2 тысяч рублей за
тонну до 10,5 тысячи.

Помимо сельхозсубси�
дий район получит из облас�
тного бюджета 38 миллионов
рублей. Из выделенной сум�
мы 16 миллионов планирует�
ся направить на благоуст�
ройство территории, 10 мил�
лионов – на подготовку к ото�
пительному периоду, ещё 12
пойдут на неотложные нуж�
ды, например, покупку
школьного автобуса, подго�
товку школ к учебному году и
ремонт водовода.

� Надо отметить, что про�
блему с водой поднимали

брединские партийцы на од�
ном из недавних совещаний,
� заметил секретарь регио�
нального отделения партии
«Единая Россия» Владимир
Мякуш. – Сегодня она нашла
своё решение – по партий�
ной программе «Чистая
вода» сюда пойдёт восемь
миллионов рублей. У людей
должны быть добротные
очистные сооружения, где
надо – скважины, да и про�
сто колонка во дворе – это
благо на сегодняшний день.
Шаг за шагом – будем дви�
гаться к идеалу. Губернатор
даже предложил привезти
специалистов из Челябинс�
ка, которые посмотрят мес�

тный водозабор, общую си�
туацию с водоснабжением
населения.

В качестве положитель�
ного примера руководите�
лям двух ветвей областной
власти было продемонстри�
ровано хозяйство «Калинин�
ское». Здесь вполне благо�
получно выращивают маточ�
ное поголовье коров. И это
ещё раз убедило: засуха за�
сухой, но, если у директоров
и коллективов сельхозпред�
приятий есть личная иници�
атива, личный энтузиазм,
желание работать, то и поло�
жительный результат всегда
будет. Будет и помощь.
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В этом году совещание про�
ходило под девизом: «Иннова�
ционные механизмы управле�
ния областной системой обра�
зования в современных соци�
ально�экономических услови�
ях». Представление, каким бу�
дет процесс обучения в бли�
жайшей перспективе, можно
было получить на выставке.
Свои разработки технического,
информационного и методи�
ческого сопровождения обра�
зования продемонстрировал
ЮУрГУ. Так, главу Магнитогор�
ска Евгения Тефтелева заинте�
ресовал «Универсальный тре�
нажёр башенного крана», кото�
рым может управлять даже ре�
бёнок.

Большое количество участ�
ников собралось возле монито�
ра, который демонстрировал
программу дистанционного
обучения детей�инвалидов. В
комплект надомного обучения
входит портативный компью�
тер, принтер, сканер, веб�каме�
ра, цифровой микроскоп, гра�
фический планшет, конструктор
Лего. Система оборудована
специальной клавиатурой для
незрячих детей, джойстиками
для детей без рук.

Сегодня вопрос социализа�
ции детей с ограниченными
возможностями стоит весьма
остро. На законодательном
уровне принимаются важные
решения, вносятся изменения в
нормативные документы, всё
для того, чтобы школа по�на�
стоящему стала доступна всем.

Что решил педсовет?
Ежегодное августовское совещание работников образования
состоялось в Южно"Уральском госуниверситете. На большом
педсовете присутствовали члены правительства Челябинской области,
представители министерства образования и науки, депутаты
Законодательного Собрания, чиновники от образования и главы
муниципалитетов, директора школ, руководители вузов.

Планируется, что в ближай�
шие несколько лет более
600 детей, которые по ка�
ким�либо причинам не мо�
гут посещать образова�
тельные учреждения, смо�
гут в полной мере осваи�
вать школьную программу.
В Челябинской области
проект дистанционного об�
разования детей�инвали�
дов получил наибольшее
развитие и поддержку по
сравнению с другими реги�
онами.

О том, что образование
должно стать локомотивом
социально�экономическо�
го развития челябинской
области, говорил министр

образования и науки Алек�
сандр Кузнецов.

� Сегодня каждый третий
житель области так или ина�
че вовлечён в образователь�
ную систему: педагоги, уча�
щиеся, воспитанники и их ро�
дители. В образовании со�
средоточены основные ре�
сурсы, фонды, оборудование,
кадры, информационное и
программное обеспечение, �
всё это работает не только на
систему образования, но и на
экономику региона.

Насколько область гото�
ва к работе по новым обра�
зовательным стандартам?

Инновационными проек�
тами, реализуемыми в но�

вом учебном году министер�
ством образования и науки
Челябинской области на
разных уровнях образова�
ния, будут: переход на новые
федеральные государствен�

ные образовательные стан�
дарты, предполагающие по�
вышение уровня соци�
альных компетенций рос�
сийских школьников; фор�
мирование региональной
системы оценки качества
образования; совершен�
ствование системы целе�
направленной работы с ода�
рёнными детьми, талантли�
вой молодёжью; создание
условий для успешной соци�
ализации детей с ограни�
ченными возможностями;
создание целостной обра�
зовательной среды на осно�
ве информационных техно�
логий как фактора повыше�
ния качества образования.

Новые стандарты меняют
дополнительное образова�
ние. Оно становится обяза�
тельным. Разработаны новые
стандарты повышения квали�
фикации учителей. В ближай�
шее время завершится раз�
работка стандарта для основ�
ной и старшей школы. А это
потребует нового наполнения
школьных библиотек, форми�

рования библиотечных фон�
дов учебниками, в том чис�
ле и электронными.

Так, в гимназии №23 Че�
лябинска и школе №53 Маг�
нитогорска будет апробиро�
ван электронный образова�
тельный комплекс для изу�
чения курса «Обществозна�
ние» для 6 класса.

Предполагается разра�
ботка и внедрение элект�
ронных учебников.

В области совершен�
ствуется система поиска,
поддержки и сопровожде�
ния талантливых детей. По
оценке Рособразования Че�
лябинская область входит в
«золотую дюжину» субъек�
тов Российской Федерации
по уровню организации и
проведения всероссийской
олимпиады школьников.

Шестой год подряд по коли�
честву победителей и призё�
ров заключительного этапа
всероссийской олимпиады
школьников мы занимаем 5
место в рейтинге регионов
России. Сборная команда об�
ласти по робототехнике заво�
евала 11 наград из 18 воз�
можных: 4 золотые, 3 сереб�
ряные и 4 бронзовые медали,
опередив сборные команды
Москвы и Санкт�Петербурга.

Также министр затронул
тему, волнующую всех педа�
гогов, � это переход на отрас�
левую систему оплаты труда
работников образования, ко�
торый полностью завершится
до конца учебного года. Но�

вая форма позволит выстро�
ить систему доплат и надба�
вок стимулирующего харак�
тера за работу, не входящую
в круг основных обязаннос�
тей работников, нацелив их
на высокое качество образо�
вания.

От имени депутатов Зако�
нодательного Собрания Че�
лябинской области к участни�
кам совещания обратился за�
меститель председателя Се�
мён Мительман, он поблаго�
дарил педагогов за тяжёлый
труд, ведь именно их заслуга
в том, что Челябинская об�
ласть сегодня по праву зани�
мает достойное место по раз�
витию системы образования.

Семён Аркадьевич отме�
тил, что в образовании наме�
тилось много перемен, кото�
рые предстоит решать чинов�
никам вместе с законода�
тельной властью:

� Во�первых, речь идёт о
внедрении эффективных фи�
нансовых механизмов, без
которых невозможно эконо�
мическое развитие области.
Существенная роль отводит�
ся самостоятельности обра�
зовательных учреждений.
Благодаря этому школы, дет�
ские сады, учреждения проф�
техобразования получат пра�
во самостоятельно распре�
делять средства внутри уч�
реждения на свои первооче�
редные статьи расходов. Пе�
реход образовательных уч�
реждений в автономный ста�
тус сегодня на контроле на�
ших депутатов. Неоднократно
в Законодательном Собрании
проводились совещания, на
которых чиновники от обра�
зования, директора детских
садов, школ, техникумов со�
вместно со специалистами
обсуждали непростые вопро�
сы перехода на новые право�
вые формы.
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Область
прокормится

Традиционная сельскохозяйственная выставка уди"
вила Челябинцев своим небывалым размахом. «АГРО"
2010» открылась под благодатным дождём, которых так
ждали этим летом селяне.

В этом году на выставке представлены девять сельскохо�
зяйственных районов, 17 животноводческих хозяйств, более
ста фермерских и личных подсобных хозяйств, свыше 30
предприятий ландшафтного дизайна, более 50 предприятий
пищевой переработки. В «АГРО�2010» приняли участие фер�
меры Башкортостана, Свердловской, Оренбургской и других
областей.

Торжественно от�
крыл агровыставку гу�
бернатор Челябинс�
кой области Михаил
Юревич.

� Челябинск посте�
пенно превращается в
мощный сельскохо�
зяйственный регион, �
отметил глава облас�
ти. � Нынешний год
выдался нелёгким для
сельского хозяйства.
Правительство стра�
ны и области прини�

мают ряд мер. Так, хозяйства, которые претерпели убытки, по�
лучат компенсации. На следующий год правительство Челя�
бинской области планирует давать гарантии под большие
сельскохозяйственные инвестиционные проекты, такие, как
птицефабрики и свинокомплексы. В связи с этим удвоится
производительность птицы и свинины. Правительство обла�
сти выделяет 300 миллионов рублей на создание областного
стабилизационного фонда зерна.

Сельхозпроизводителей от имени депутатов Законода�
тельного Собрания Челябинской области приветствовал его
председатель Владимир Мякуш:

� Тяжёлый год для сельского хозяйства не только на Юж�
ном Урале, но и на территории всей страны. Но видя всё изо�
билие, которое селяне продемонстрировали на выставке, есть
надежда, что мы справимся с засухой и добудем победу в бит�
ве за урожай�2010.

В ходе занимательной экскурсии губернатор, члены пра�
вительства, депутаты областного парламента, министр сель�
ского хозяйства заглянули на стенды муниципальных районов
и ознакомились с выставками сельскохозяйственных дости�
жений.

Главный зоотехник ОАО «Агрофирма Ариант» Мубариз Аб�
басов выставил на ярмарке гордость племенного хозяйства
— быков�герефордов. Малютка Памир весит тонну, а его отец
на 200 кг. больше. От тяжеловесного производителя ожидают
15 тысяч поголовья крупнорогатого приплода. Сегодня агро�
фирма занимает первое место в Уральском регионе и 6 мес�
то в России.

Октябрьский район привёз ансамбль танцев, чтобы весе�
лить народ. Глава Уйско�Чебаркульского сельского поселения
Сергей Бочкарь сказал, что у них с продовольственным пла�
ном дела обстоят нормально, в отличие от коллег из южных
областей. Октябрьцы потчевали гостей пирогами.

На большой площади бок о бок с крупными сельхозпроиз�
водителями и известными торговыми марками разместились
небольшие перерабатывающие предприятия, фермеры с мё�
дом, кумысом, мясом, хлебом, селекционные и растенеевод�
ческие хозяйства. Глядя на всё разнообразие продукции, гла�
ва области констатировал, что с такими производителями го�
лода в регионе не будет. А для Нагайбкского района решён
вопрос о строительстве птицефабрики ценой в 5 миллиардов
рублей.

Ирина АДЛЕР

ГОССОБСТВЕННОСТЬ ТРЕБУЕТ УПРАВЛЕНИЯ
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В КОМИТЕТАХНОВОСТИ

По словам заместителя министра
строительства, инфраструктуры и до�
рожного хозяйства Челябинской облас�
ти Людмилы Валовой к концу 2010 года
в эксплуатацию будет введён один мил�
лион 100 тысяч квадратных метров жи�
лья. Всего же за четыре года действия
программы доступного и комфортного
жилья в области введено в эксплуатацию
шесть миллионов 392 тысячи квадрат�
ных метра. Напомним, что существует
две подпрограммы по жилью: первая
реализовалась в период с 2006 по 2007
год, а вторая — с 2008 по 2010 год. Сей�
час на федеральном уровне проходит
согласование программа «Жилище» на
2011�2015 год.

На финансирование программы из
областного бюджета было выделено 682
миллиона рублей, из них 118 миллионов
направлено на обеспечение жильём ра�
ботников бюджетной сферы. До конца
года эти средства будут распределены
между муниципалитетами. Всего обес�
печат 500 бюджетников.

Кроме того, правительство Челябин�
ской области недавно приняло решение
выделить на программу «Доступное и

Трудные вопросы жилья и газа
Реализация областной целевой программы «Доступное и
комфортное жильё — гражданам России» в первом полугодии
2010 года и подготовка документов территориального
планирования стали главными темами очередного заседания
комитета Законодательного Собрания Челябинской области по
строительству, жилищно"коммунальной политике и дорожному
хозяйству.

комфортное жильё — гражданам Рос�
сии» ещё 159 миллионов рублей, из них
81 миллион — помощь из федерально�
го бюджета. Уже в сентябре эти средства
поступят в города и районы. Воспользо�
ваться ими смогут молодые семьи.

На модернизацию сферы жилищно�
коммунального хозяйства направлено
209 миллионов рублей, из них 150 мил�
лионов — на газификацию, а остальные
средства — на подготовку к новому ото�
пительному сезону.

Депутаты комитета признали, что си�
туация весьма далека от идеальной. Они
внесли несколько предложений.
Первое, касающееся жилья для
молодых семей, внёс депутат
Ярослав Чабан. В программе пре�
дусмотрено, что сертификаты на
жильё покрывают 40�45 % от сто�
имости жилья, а остальную сумму
семья должна внести самостоя�
тельно. Получить сертификаты
могут молодые семьи, где возраст
супругов не более 35 лет. Однако
не редкость такая ситуация, когда
люди начали участвовать в про�
грамме в 30 лет, а сумму, нужную

для выкупа жилья, накопили к 35 годам.
В этом случае они уже не считаются мо�
лодёжью и государственную помощь не
получают. Ярослав Иванович предложил
подготовить обращение в Государствен�
ную Думу РФ, с тем чтобы внести изме�
нения в закон, согласно которому при
выдаче сертификатов принимался бы
во внимание возраст, в котором люди
начали участие в программе.

На проблему сноса ветхо�аварийно�
го жилья обратил внимание коллег�де�
путатов заместитель председателя ко�
митета Равиль Габбасов. В 2009 году
было снесено 80 тысяч квадратных мет�
ров, за первое полугодие 2010 – 90 ты�
сяч, а между тем прирост ветхо�аварий�
ного жилья в области составляет 200
тысяч квадратных метров в год. Так что
проблема не решается, а для того, что�
бы её решить, сносить нужно гораздо
больше. Комитет уже обращался и в ми�
нистерство строительства, инфра�
структуры и дорожного хозяйства и в
правительство области с тем, чтобы
создать специальную программу по
сносу, но пока это не дало ощутимых ре�

зультатов. В результате депутаты реши�
ли создать рабочую группу по ветхому
жилью, обратиться в министерство за
полной информацией, которая будет об�
суждена на одном из заседаний комите�
та, и окончательно решить, какие меры
предпринять.

 Вызывает беспокойство ситуация с
ипотечным кредитованием: в первом
полугодии 2010 года оно сократилось
в 4 раза по сравнению с аналогичным
периодом прошлого года. Председа�
тель комитета по строительству, жи�

лищно�коммунальной политике и до�
рожному хозяйству Юрий Карликанов
оценил её как неутешительную. Ставки
по кредитам в этом году стали даже
ниже, чем в прошлом, но люди не торо�
пятся брать кредиты. Одна из причин —
нестабильная ситуация на рынке труда,
в работе предприятий и учреждений, в
заработной плате, и поэтому у граждан
нет уверенности, что, взяв кредит, они
смогут потом его погасить.

Кроме того, у депутатов возникли
вопросы и по газификации. В среднем
по Челябинской области она составля�
ет 68 процентов. Есть территории, где
эта цифра даже выше, но немало и су�
щественно отстающих. Например, в
Нагайбакском районе уровень газифи�
кации составляет 11%, в Верхнеураль�
ском — 12, 6%, в Уйском — 15% и так
далее. Решено было рекомендовать
профильному министерству составить
план мероприятий, направленных на
обеспечение в этих и других отстающих
территориях среднего по области уров�
ня газификации. Конечно же, законода�
тели окажут ему всю необходимую под�
держку.

Также на заседании комитета была
заслушана информация о ходе разра�
ботки документов территориального
планирования муниципальных образо�
ваний Челябинской области. Вся доку�
ментация должна быть готова к 1 января
2012 года. Особенно это касается тех
муниципалитетов, где планируется
строительство. Здесь работа идёт пол�
ным ходом: из 16 городских округов пла�
ны представили 15, из 27 муниципаль�
ных районов — 26, а из 274 городских и

сельских поселений — 239. Та�
ким образом, из 43 муниципа�
литетов подготовленные и ут�
верждённые документы терри�
ториального планирования
имеют 32. До 1 января 2012
года работа будет завершена
при условии полного объёма
финансирования. По прогнозам
в 2011 году потребуется 85 мил�
лионов рублей, что необходимо
предусмотреть в будущем об�
ластном бюджете.

Галина ЩЕГЛОВА

Серьёзное внимание
уделено докладу пред�
ставителей Главного уп�
равления Федеральной
службы исполнения нака�
заний по Челябинской об�
ласти. Заместитель на�
чальника главного управ�
ления Герман Попцов со�
общил о производствен�
ном потенциале службы,
одна из задач которой —
исправление осуждённых
с привлечением к обще�
ственно�полезному тру�
ду. Трудящиеся в местах
лишения свободы вносят
весомый вклад в эконо�
мику области. Годовой объём выпуска
продукции промышленным комплексом
ГУФСИН России по Челябинской облас�
ти составляет порядка 500 миллионов
рублей. Основная доля приходится на
металлообрабатывающую, деревопере�
рабатывающую и лёгкую промышлен�
ность, изготовление товаров и сувени�
ров. Ассортимент выпускаемой продук�
ции включает более 1500 наименований.

Однако у предприятий учреждений
этой системы есть проблемы. Среди них
� неполная загрузка имеющихся произ�
водственных мощностей и неполное
трудоустройство, большой износ обору�
дования (40 процентов требует замены),
проблема модернизации. В настоящее
время из 15,4 тысяч осуждённых, спо�
собных трудиться, трудоустроено 6,6
тысяч человек. Представители ГУФСИН
обратились к депутатам с просьбой уси�
лить меры государственной поддержки:
предусмотреть льготы по налогам, пре�
ференции при проведении конкурсов и
размещении госзаказов на товары и ус�
луги, вложение инвестиций в предприя�
тия системы, привлечение их к благоус�
тройству городов и т.д. По мнению со�
трудников системы, необходимо при�
нять областную целевую программу по
поддержке предприятий, где работают

Депутаты не любят
«сладкие» доклады
Убрать лишний транспорт на дороге, поддержать обитателей
мест лишения свободы, повысить производственный
потенциал нашей промышленности — все эти задачи можно
отнести к категории повышенной сложности. Именно ими и
занимались участники комитета по промышленной политике,
топливно"энергетическому комплексу, транспорту и связи.

осуждённые. Это поможет снизить и на�
грузку по их содержанию за счёт нало�
гоплательщиков.

Члены комитета с пониманием выс�
лушали представителей службы испол�
нения наказаний. Надо сказать, в обла�
сти уже действует программа по соци�
альной реабилитации и поддержке лиц,
освободившихся из мест заключения, но
вопрос по�прежнему остаётся острым.
Депутат Константин Захаров высказал
мнение, что преференции в отношении
учреждений системы наказаний созда�
дут неравные конкурентные условия для
работающих на свободе. Предприятиям
исполнительной системы наказаний
надо устанавливать более тесные кон�
такты с гражданскими лицами и пред�
приятиями, которые будут заинтересо�
ваны в сотрудничестве, использовании
конкурентных преимуществ УИС, имею�
щихся мощностей и рабочей силы. Воз�
можно, поможет более широкое инфор�
мирование предприятий о своих воз�
можностях, с которыми большинство
просто незнакомо. Герман Попцов заме�
тил по этому поводу: необходим право�
вой механизм, который заинтересует
малый бизнес в таком сотрудничестве.
Резюмируя, надо заметить, что механиз�
мов�то достаточно, а вот сама система

замкнута, трудно вписывается в совре�
менные маркетинговые условия, плохо
работает с журналистами. Это руковод�
ство службы должно учесть.

О реализации посткризисных мероп�
риятий в промышленном комплексе Че�
лябинской области доложил Владимир

Архипов, заместитель начальника уп�
равления промышленности министер�
ства промышленности и природных ре�
сурсов. Однако его доклад депутаты со�
чли слишком «сладким». Станислав Аб�
драфиков сделал акцент на том, что сто�
имость электроэнергии в последнее
время выросла на 20 процентов, а на
металлопродукцию разных видов— от
30 до 68 процентов (в докладе означена
цифра в 13�14 процентов).

� Кто в области за этим следит? Вы
принимаете какие�то меры? — поинте�
ресовался депутат. � Я хочу разобраться
и снова написать президенту...

Дело в том, что Станислав Николае�
вич уже писал в блог президенту Д.А.
Медведеву о чрезмерном завышении
тарифов, после чего они на некоторое
время были снижены. Попутно депутат
высказал обеспокоенность ситуацией в
банках: сумма поступивших депозитов
вдвое больше выданных кредитов. Зна�
чит, люди не верят банкам, не хотят вкла�
дывать в жильё, работу и т.д.

Константин Захаров констатировал:
сегодня началась вторая волна кризиса,
промышленность в состоянии стагна�
ции. Имеют место колоссальное паде�
ние производства, низкая рентабель�
ность, проблемы выплаты зарплаты.

Рост производства по России в после�
дние месяцы всего 0,6 процента. В Че�
лябинской области ситуация получше—
1,2, но факторов для дальнейшего рос�
та не видно. В этой ситуации предприя�
тиям имеет смысл создавать кластеры,
работающие в одном направлении. В
такой альянс, например, объединились
завод «Теплоприбор», Миасский маши�
ностроительный завод и Российская
приборостроительная компания. Одна�
ко нужна по�
мощь власти в
вопросе со�
трудничества
с крупными
компаниями.
Н а п р и м е р ,
к о м п а н и е й
«Фортум», ко�
торая будет
устанавливать
6 тысяч узлов
учёта и регу�
лировки в до�
мах.

� Мы должны мыслить глобально, из�
менять жизнь за счёт автоматизирован�
ных систем управления, умных домов, —
сказал Константин Юрьевич. — Только
нужна поддержка власти в части состы�
ковки промышленников с такими круп�
ными предприятиями.

Третьим вопросом рассмотрено об�
ращение Челябинской городской Думы
о принудительном перемещении (транс�
портировке) автотранспортных средств
при механизированной уборке улиц.
Выступил заместитель председателя
постоянной комиссии Челябинской го�
родской Думы по экономике, муници�
пальному имуществу и городской инф�
раструктуре Владимир Бодров. Брошен�
ный транспорт мешает летом проводить
ремонтные работы, зимой — проводить
очистку от снега, и круглый год — дви�
жению транспорта.

Члены комитета объяснили, что при�
нятие такого закона не входит в полномо�
чия областного парламента, это прерога�
тива федеральных органов. Хотя вопро�
сом этим депутаты давно и серьёзно за�
нимаются, взаимодействуя с админист�
рацией города, МВД и другими правоох�
ранительными органами. Сам процесс
поиска и наказания нарушителей доволь�
но громоздкий и сложный, штрафы ми�
зерные, милиция «мелкими» нарушителя�
ми не интересуется и следит в основном
за местами концентрации ДТП. Неболь�
шой процент наказаний — капля в море,
и погоду в целом не меняет.

Проблема действительно существу�
ет, депутаты её хорошо понимают и на�
мерены дальше заниматься наведением
порядка с брошенным транспортом.

Римма ГАЛИМХАНОВА

Что решил педсовет?
Окончание, начало на стр. 1

� Во�вторых, в области происходит поэтапный переход на новые образова�
тельные стандарты, в связи с этим обозначился ряд проблем, � продолжает Се�
мён Мительман. � А именно, � здания школ не отвечают современным требова�
ниям. Остро стоит вопрос строительства новых школ и реконструкции существу�
ющих. Депутаты Заксобрания активно подключились к подготовке учебных заве�
дений к новому учебному году. И сделаем всё, чтобы 1 сентября стало для детей
настоящим праздником.

Здоровье детей — это высшая ценность общества. По инициативе партии
«Единая Россия» стартовал проект «Будущее России», цель которого — воспи�
тать здоровое поколение. Уверен, что проект послужит возрождению семейных
традиций формирования здорового образа жизни. Ещё один проект � «Народ�
ный учитель» � направлен на поднятие престижа учительской профессии.

При формировании областного бюджета финансирование системы образо�
вания ни в коей мере не уменьшится. Сегодня в области формируется единая
команда исполнительной и законодательной власти, чьи приоритетные задачи
полностью совпадают, среди них качественно новое развитие образования.

О том, что области сегодня нужны высококвалифицированные кадры, особен�
но в передовых отраслях производства, отмечали все собравшиеся. Так, первый
вице�губернатор Олег Грачёв в своём выступлении сказал, что необходимо ре�
формировать систему проф�техобразования. Поэтому вузам нужно больше ори�
ентироваться на потребности рынка, а профессиональным лицеям и техникумам
— эффективно использовать свои возможности.

О модернизации образования говорил ректор ЮУрГУ, депутат Законодатель�
ного Собрания Челябинской области Александр Шестаков.

� В основе модернизации экономики должен быть заложен высокий инжене�
ринг. Ранняя профориентация учащихся должна устранить перекос в сторону гу�
манитарных наук. Особый акцент необходимо сделать на преподавание физико�
математических наук.

Ректор прокомментировал этот вопрос на примере взаимодействия вуза со
школами. Так в рамках традиционного предмета «технология» на базе лицеев
№№120 и 142 Челябинска созданы технологические центры. Центры оснащены
программно�технологическими комплексами, в которые входят мини�токарные
и фрезерные станки, роботизированный сборочный комплекс, гибкий производ�
ственный модуль, система компьютерного проектирования. Что касается дево�
чек, то на уроках технологии они обучаются моделированию одежды с помощью
современных программ.

В рамках совещания состоялось награждение победителей областных кон�
курсов среди образовательных учреждений. Лучшим детским садом среди круп�
ных городов области назван центр развития ребёнка № 308 города Челябинска.
Конкуренцию относительно молодому дошкольному образовательному учреж�
дению составили очень известные детские сады области. Детсады соревнова�
лись не только в материально�техническом оснащении, хотя сегодня это нема�
ловажно, но и в успешности воспитания, образования и оздоровления подраста�
ющего поколения. По словам заведующей детским садом № 308 Ольги Семеняк
их победа — это заслуга всего профессионального коллектива, людей, предан�
ных детям и своей профессии.

Ирина АДЛЕР

Горячие дела
против палящего зноя

Окончание, начало на стр. 1
� Брединский район всегда был дотационным, – отмечает Михаил Юревич. –

Поскольку территория сельскохозяйственная, ей почти не выделяли денег. На�
пример, в 2009 году брединцы получили на ремонт дорог только два миллиона
рублей. В этом же году началось многомиллионное строительство автодороги
Бреды–Магнитогорск.

Но областные начальники приехали в отдалённый район не только как хозяй�
ственники. Сюда их привело и партийное дело. Речь о том, что Брединский рай�
он остался без главы, которого предстоит избрать 10 октября. Кого выдвинет
«Единая Россия»?

� В результате проведённого недавно внутрипартийного голосования Бре�
динское местное отделение Партии определило кандидатуру нынешнего и.о.
главы Юрия Максимович Долганина, но он по личным причинам взял самоот�
вод, � рассказывает Владимир Мякуш. – Вторым в списке праймериз был на�
зван Павел Михайлович Аверьянов, известный как крепкий хозяйственник, зна�
ющий, энергичный руководитель сельхозпредприятия «Сплав». Эта кандидату�
ра прошла согласование на заседании президиума Политсовета. И уже достиг�
нута договорённость с Михаилом Валериевичем, что при успешном решении
членов президиума он назначит Аверьянова полномочным представителем гу�
бернатора по Брединскому району. Так что это будет «проверка боем» для него
самого, и на него пристальнее посмотрит в этой роли население – его будущие
избиратели.

Владислав ПИСАНОВ

Выгода в пользу ветерана
Постановлением Законодательного Собрания Челябинской области от 9

июля 2010 года № 2395 принят Закон Челябинской области от № 608"30 «О
внесении изменения в статью 1 Закона Челябинской области «О мерах соци"
альной поддержки ветеранов в Челябинской области». Нововведение ком"
ментирует министерство социальных отношений Челябинской области.

Действующее законодательство Российской Федерации и Челябинской об�
ласти в сфере социальной поддержки отдельных категорий граждан основано на
следующем принципе: для лиц, имеющих право на аналогичные меры социаль�
ной поддержки по нескольким основаниям, указанные меры предоставляются по
одному основанию по их выбору. С 1 января 2005 года меры социальной поддер�
жки могут существовать как в денежной, так и в натуральной форме.

При этом в части 3 статьи 1 Закона Челябинской области «О мерах социаль�
ной поддержки ветеранов в Челябинской области» в прежней редакции данный
ограничительный принцип был сформулирован следующим образом:

«Меры социальной поддержки в соответствии с настоящим Законом предос�
тавляются ветеранам, не имеющим права на получение мер социальной поддер�
жки в денежной форме по иным основаниям».

Указанная формулировка не устанавливала возможности выбора льготником
основания получения мер социальной поддержки, а также не указывала на не�
возможность предоставления аналогичных мер социальной поддержки одновре�
менно по нескольким основаниям, что вызывало непонимание и недовольство
со стороны граждан, отнесённых одновременно к федеральным и региональным
категориям льготников, а также их обращения за разъяснением и поддержкой в
различные инстанции.

С учётом вышеизложенных обстоятельств в закон были внесены изменения.
В настоящее время ограничительный принцип изложен в общепринятой редак�
ции, с учётом права выбора льготником основания для предоставления мер со�
циальной поддержки, а также с указанием на невозможность предоставления
именно аналогичных мер социальной поддержки одновременно по нескольким
основаниям.

Таким образом, в настоящее время льготники имеют право выбора: по какому
из оснований им будут предоставляться меры социальной поддержки – как фе�
деральному льготнику, на основании какого�либо нормативного правового акта
Российской Федерации, или как ветерану труда (труженику тыла, ветерану воен�
ной службы), на основании Закона Челябинской области «О мерах социальной
поддержки ветеранов в Челябинской области».

Вместе с тем, законом исключена возможность предоставления аналогич�
ных мер социальной поддержки одновременно по двум основаниям, в связи с
чем, являясь, к примеру, инвалидом 2 группы и получая установленную Феде�
ральным законом «О социальной защите инвалидов в Российской Федерации»
ежемесячную денежную выплату, которая введена для инвалидов взамен льгот,
предоставляемых ранее в натуральной форме, например, бесплатного проезда
на городском и пригородном транспорте, льготник не вправе претендовать на
ежеквартальную денежную выплату на оплату проезда, установленную Законом
Челябинской области «О мерах социальной поддержки ветеранов в Челябинс�
кой области».
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В КОМИТЕТАХ ТЕРРИТОРИЯ

Знамя улетело в Москву
В Челябинской области закончилась акция «Знамя мира». Напомним,

что Общественная молодёжная палата при Заксобрании в июле этого года
поддержала международную молодёжную акцию, посвящённую знаком"
ству молодёжи России и Китая в контексте мирного будущего двух вели"
ких соседей. Планируется, что 21 сентября в Международный день Мира в
Шанхае в ходе всемирной выставки «ЭКСПО"2010» будет презентовано
совместное российско"китайское Знамя мира.

Одним из первых регионов в акцию включилась Челябинская область. В тече�
ние трёх недель молодёжные палаты городов и районов работали над своими
кусочками Знамени мира, искали лучшие идеи и их исполнение. Задача оказа�
лась не такой простой, ведь уместить на кусочке ткани размером полметра на
полметра послание молодёжи Китая не так просто. К этой работе общественни�
ки привлекали детей, отдыхающих в муниципальных оздоровительных лагерях, и
активистов детских организаций. Сегодня ценная бандероль с лучшими южно�
уральскими фрагментами знамени была отправлена в столицу.

Об итогах акции рассказал представитель Южного Урала в Общественной
молодёжной палате при Госдуме Григорий Ваулин: «Знамя мира � это не работа
для кружков кройки и шитья, это работа молодых политиков, которые смогли в
своих городах и районах привлечь ребят к акции, объяснить им идею, что моло�
дёжь разных стран во многом волнуют одни и те же проблемы. Знамя станет на�
шим предложением сотрудничества на благо общего будущего, приглашением к
общению. Несмотря на лето и сжатые сроки акции, следует отметить, что всё
получилось. Самое активное участие в акции приняла Молодежная палата Маг�
нитогорска».

Дмитрий ПЕСТОВ

Гигантские помидоры,
виноград и дыни

16 августа в отделении Пенсионного фонда по Челябинской области от"
крылась выставка садоводов"любителей «Выращенное с любовью свои"
ми руками». Она посвящена 20"летию ПФР, которое будет отмечаться в
декабре. Садоводы и огородники первыми открыли большой ряд празд"
ничных мероприятий.

На выставке произошло много открытий. Оказывается, после работы сотруд�
ники на своих грядках и сотках выращивают не только традиционную морковку�
петрушку, но и виноград, стручковую фасоль, дыни. Узнали, что рядом с синень�
кими существуют белоснежные баклажаны. Их вырастила в саду начальник конт�
рольно�ревизионного отдела Нина Ванцова. В августе плодоносит удивительная
земляника: жёлтого и багряного цветов, размером с жимолость! Этот сорт «Зита
и Гита», представленный отделом персонифицированного учёта и хранения до�
кументов, наверняка будет пользоваться популярностью у коллег.

Имеет значение и размер. Галина Беляева, сотрудница административно�хо�
зяйственного отдела, представила гигантский крыжовник, каждая ягода – боль�
ше ранетки! Помидоры�черри соседствовали с семейством Помидорро: папаша�
томат в соломенной шляпе весил 950 г., его крутобокая «супруга» в цветочной
шляпке – 700 г, а дочка�помидорка потянула на 600 г. Таким урожаем похвастался
отдел назначения пенсий с учётом специального стажа – чувствуется, что с про�
фессионалами дело имеют!

Восторг вызвала композиция, оформленная сотрудницами бюджетного отдела
и группы актуарных расчётов. Они напомнили сказку о Золушке. Из тыквы смас�
терили карету с колёсами�патиссонами. Несколько кабачков по волшебству пре�
вратились в сказочного коня с гривой и хвостом из ботвы моркови. Управлял рос�
кошным экипажем сам принц, который вёз Золушку из родильного дома… прямо
за материнским капиталом.

В обеденный перерыв возле выставки побывал каждый сотрудник отделения.
Обменивались рецептами, семенами и советами, записывали названия овощных
культур, фотографировались на память, давали интервью теле�журналистам. Пока
организаторы выставки подводят официальные итоги, неофициальный вывод
сделали все участники и зрители – отныне такая экспозиция должна проходить
каждую осень!

Дефицит бюджета подрос
На внеочередном заседании Собрания округа под председательством

Вячеслава Жилина депутаты уточнили местный бюджет.
Получена дотация из области на сбалансированность бюджета Златоустовс�

кого городского округа. За счёт этого предусмотрены расходы на реконструк�
цию системы теплоснабжения центра города со строительством тепловой сети
от котельной № 3 до улицы Чугуновская с центральным пунктом, на капитальный
ремонт ветхих тепловых сетей, на реконструкцию детского парка в районе маш�
завода, на обустройство школьных спортплощадок, на реконструкцию стадиона
Металлург.

Дополнительно направляются средства на обеспечение выплаты зарплаты
работникам бюджетных учреждений в связи с реформированием системы опла�
ты труда, на проведение капремонта автомобильных дорог. Были уменьшены рас�
ходы по резервному фонду администрации и направлены на следующие цели: на
приобретение жилых помещений в рамках реализации областной адресной про�
граммы по переселению граждан из аварийного жилищного фонда в городах и
районах Челябинской области, на реконструкцию насосно�фильтровых станций
на проспекте Гагарина и реке Большая Тесьма.

Также произведён ряд передвижек внутри бюджета.
В итоге увеличен дефицит бюджета на 156 с половиной миллионов рублей.

Источник покрытия дефицита — получение бюджетного кредита из областного
бюджета.

Наталья АЛЕКСЮК

 8 миллионов рублей
на нужды людей

В  2010 году на финансирование социальной программы Челябинской
области из бюджета Пенсионного фонда Российской Федерации предос"
тавлена субсидия  в сумме 7 727,2 тыс. рублей. Эти средства будут на"
правлены на укрепление материально"технической базы учреждений со"
циального обслуживания населения и оказание адресной социальной по"
мощи неработающим пенсионерам.

Из них 5006,4 тыс.  рублей   будут израсходованы
на проведение капитального ремонта во вновь создан�
ном областном государственном стационарном уч�
реждении социального обслуживания «Геронтологи�
ческий центр», а также в государственном стационар�
ном учреждении социального обслуживания «Челя�
бинский психоневрологический интернат», приобре�
тение технологического оборудования и предметов
длительного пользования для данных учреждений.

 Реализация мероприятий по укреплению матери�
ально�технической базы этих учреждений позволит

ввести в эксплуатацию дополнительные коечные мощности, соответствующие
установленным санитарным нормам, и тем самым существенно сократить оче�
рёдность граждан пожилого возраста и инвалидов в государственные стационар�
ные учреждения социального обслуживания.

2720,8 тыс. рублей будут направлены на оказание адресной социальной по�
мощи в связи с проведением Дня пожилого человека. Выплату в размере 1 000
рублей получат 2 555 неработающих пенсионеров старше 72 лет, получающих
трудовую пенсию по старости и инвалидности в размере, не превышающем ве�
личину прожиточного минимума пенсионера, установленного в Челябинской об�
ласти 4 100 рублей.

Реализация социальной программы  возложена на Министерство социальных
отношений Челябинской области.

Напомним, что Пенсионный  фонд  Российской  Федерации, начиная  с  2000
года, ежегодно выделяет средства на финансирование социальных программ
субъектов Российской Федерации. За 9 лет освоено 398,2 млн.  рублей, выде�
ленных Пенсионным фондом страны на социальные нужды южноуральцев.

Для разговора были приглашены
сразу несколько специалистов в сфере
управления имуществом, представите�
ли министерства промышленности и
природных ресурсов Челябинской обла�
сти. Депутатам был представлен отчёт о
состоянии управления государственной
собственностью Челябинской области
за 2009 год. На 1 января имуществом,
находящимся в государственной соб�
ственности, пользуется 481 юридичес�
кое лицо, в том числе 42 областных го�
сударственных унитарных предприятия
(некоторые преобразованы в открытые
акционерные общества), 439 областных
государственных учреждений, а также
есть имущество, находящееся в госу�
дарственной казне Челябинской облас�
ти. Всего в реестр включено имущество
общей остаточной балансовой стоимо�
стью 43 677,2 млн. рублей, в том числе
6637 объектов недвижимого имущества
стоимостью 30 077 млн. рублей, движи�
мое имущество стоимостью 9726,7 руб�
лей и акции (доли в уставных капиталах)
общей стоимостью 3 873,3 млн. рублей.

Депутатов областного парламента
цифры не впечатлили. Руководителя ко�
митета Семёна Мительмана волновало
больше всего, как работать дальше, как
выстраивать политику в сфере управле�
ния госимуществом. Вопрос на сегод�
няшний день очень актуальный. Семён
Аркадьевич довольно резко высказал
обеспокоенность положением дел. Пла�
тежи за использование госимущества
многократно занижены, как и стоимость
госимущества. С недобросовестных ру�
ководителей перестали спрашивать за
неэффективное управление госсоб�
ственностью, а это стало почвой для
многих злоупотреблений («Мы четыре
года не могли закрыть ГУП, руководи�

Госсобственность требует управления
Как наиболее эффективно управлять государственной
собственностью? Об этом и многом другом шла речь на заседании
комитета по экономической политике Законодательного Собрания
Челябинской области, которое провёл заместитель председателя
Заксобрания Семён Мительман.

тель которого тупо воровал деньги»).
Сделан вывод, что отраслевые мини�
стерства не могут управлять ГУПами.
Яркий пример тому � Государственное
учреждение культуры «Государственный
научно�производственный центр по ох�
ране культурного наследия Челябинской
области». Имея право оперативного уп�
равления, охранные обязательства, оно
довело памятник архитектуры «Дом жи�
лой» до  плачевного состояния, а изно�
шенная теплотрасса грозит, что в бли�
жайшие холода здание будет разморо�
жено и пострадает ещё больше. Значит,
надо расширить полномочия министер�
ства промышленности и природных ре�
сурсов. Сегодня неэффективные управ�
ленцы никому не нужны, и поддерживать
их не стоит.

Депутаты считают, что нужно предус�
мотреть механизм защиты области от
недобросовестных арендаторов. Было
приведено несколько примеров неэф�
фективного управления госимуществом,

в том числе сельхозтоваропроизводите�
лей. Оплата с них взимается раз в год —
в декабре,  однако рассчитаться многие
не торопятся. В прошлом году министер�
ство сельского хозяйства сообщило: 190
сельхозпроизводителей попали под бан�
кротство. Стало быть, бюджет потерял
ожидаемые поступления.

Депутаты и представители мини�
стерства пришли к единому мнению, что
ситуацию надо менять. Надо выделить
социально значимое имущество, к кото�
рому можно отнести и сельскохозяй�
ственную технику, провести инвентари�
зацию и рыночную переоценку имуще�
ства, повысить эффективность деятель�
ности предприятий, у которых находит�
ся госсобственность. Нужен закон, что�
бы ГУПами управляло министерство
промышленности: без централизован�
ного управления эффективности никог�
да не будет.

Депутаты готовы помочь делу зако�
нодательным обеспечением. По мнению
представителей минпрома, некоторые
законы устарели, работать с ними тяже�
ло, необходимо провести квалифициро�
ванную оценку и внести изменения. Кро�
ме того, надо предусмотреть выделение
средств на инвентаризацию и закрепле�
ние собственности Челябинской облас�
ти, а также решить проблему с новыми
объектами, построенными на деньги об�
ласти. Если вовремя не внести их в ре�
естр, возникают дополнительные про�
блемы.

Комитет решил рекомендовать пра�
вительству Челябинской области утвер�
дить перечень социально значимых об�
ластных государственных унитарных
предприятий, не подлежащих привати�
зации, активизировать работу Межве�
домственного совета по оценке эффек�

тивности использования имущества, на�
ходящегося в государственной соб�
ственности области, провести оценку
эффективности управления имуще�
ством в соответствии с утверждёнными
критериями. По итогам оценки в отно�
шении неэффективно используемого
имущества, включая областные госу�
дарственные унитарные предприятия и
областные государственные учрежде�
ния, принять решения о ликвидации или
приватизации.

Депутаты предложили также вклю�
чить представителей бизнеса в состав
органов управления хозяйственных об�
ществ, акции (доли в уставных капита�
лах) которых находятся в государствен�
ной собственности. Кроме того, нужно
рассмотреть целесообразность внесе�
ния изменений в Закон о порядке управ�
ления государственной собственностью
и приватизации имущества, находяще�
гося в государственной собственности,
передать полномочия отраслевых орга�
нов исполнительной власти по управле�
нию областными государственными
унитарными предприятиями Министер�
ству промышленности и природных ре�
сурсов Челябинской области.

Далее депутаты рассмотрели вопрос
об исполнении закона о государствен�
ной поддержке народных художествен�
ных промыслов и ремёсел в Челябинс�
кой области. Решено рекомендовать
правительству области разработать и
включить в областную целевую Про�
грамму малого и среднего предприни�
мательства мероприятия по поддержке
предпринимательства в сфере  народ�
ных художественных промыслов и ремё�
сел. Сегодня в области 41 субъект на�
родных художественных промыслов и
698 — ремесленной деятельности по 15
видам традиционных ремёсел.

Члены комитета рассмотрели также
обращение к Правительству РФ — о не�
обходимости внесения изменений в Та�
моженный кодекс таможенного союза.
Нужно ввести декларирование изгото�
вителями продукции её патентной час�
тоты в отношении стран�участниц тамо�
женного союза. В случае ввоза в страну
объектов техники, не обладающих па�
тентной чистотой, её могут воспринять
как контрафактную продукцию, могут
быть предъявлены (со стороны облада�
телей патентного права) требования об
аресте изделий, уплате штрафов, воз�
мещении ущерба. Поэтому необходимы
меры защиты.

Депутаты решили обратиться к Пра�
вительству с просьбой предусмотреть в
Таможенном кодексе таможенного со�
юза механизм обязательной проверки
патентной чистоты экспортируемой
продукции в отношении стран�участниц
таможенного союза. Депутат Констан�
тин Захаров отметил, что президент
Дмитрий Медведев уже обратил внима�
ние на неудовлетворительную работу
таможенных служб.

Алла ШАТРОВА

Всего площадь посева сельхозкуль�
тур в этом году составила 1 миллион
982, 4 тыс. гектаров, в том числе зер�
новых и зернобобовых культур — 1 мил�
лион 407, 4 тыс., кормовых культур —
484, 2 тыс. гектаров. Картофеля поса�
жено на площади 54, 5 тыс. гектаров, а
овощных культур — 14, 6 тыс. Гибель
посевов по причине засухи составила
845, 9 тыс. гектаров, что составляет 42
процента от общей площади посевов,
в том числе зерновые и бобовые погиб�
ли на площади 681, 2 тыс. гектаров.
Чрезвычайная ситуация объявлена в 21
муниципальном районе области и горо�
де Миассе.

В этих условиях и урожай ожидается
собрать не такой большой, как хотелось.
По информации министерства сельско�
го хозяйства зерна соберут 450 тыс.�
тонн, картофеля — 57, 2 тыс., овощей

Рублём против засухи
Лето этого года выдалось аномально жарким. В результате во многих регионах России объявили
чрезвычайное положение. Не исключение и Челябинская область. Неутешительные прогнозы
на урожай"2010, а также меры по поддержке сельхозпроизводителей стали главными темами
очередного заседания комитета Законодательного Собрания Челябинской области по аграрной
политике и земельным отношениям.

— 52, 6 тыс. тонн. Грубых и сочных кор�
мов ожидается заготовить по 14, 5 цен�
тнеров на одну голову крупного рогато�
го скота, а с учётом фуражного зерна —
19, 5 центнеров. Готовность зерноубо�
рочной и кормоуборочной техники на
данный момент составляет 82 процен�
та.

Пострадавшим районам будет ока�
зана помощь. Министерство сельско�
го хозяйства Российской Федерации
подтвердило ущерб нашей области на
сумму 1 миллиард 599 миллионов руб�
лей. По программе господдержки 770
миллионов уже пришло в область. Опе�
ративно они будут распределяться из
бюджета. Совсем скоро они будут вне�
сены в бюджет и утверждены. Деньги
пойдут на возмещение ущерба хозяй�
ствам, находящимся в девяти районах
Челябинской области: Агаповском,

Брединском, Вер�
ненском, Верхнеу�
ральском, Кизильс�
ком, Нагайбакском,
Карталинском, Чес�
менском и Уйском.
Конечно, постра�
давших территорий
больше, но пока по�
мощь будет оказана
тем, кто заявил о
своём бедственном
положении до 10
июля 2010 года. С
каждым из сельхоз�
производителей бу�
дет заключаться со�

глашение. Предоставление финансо�
вой помощи возможно в случае выпол�
нения ряда требований: хозяйство дол�
жно обеспечить сохранение поголовья
скота, заготовить корма и семена, про�
вести посев озимых культур. Относи�
тельно последнего пункта у депутатов
комитета возникли вопросы. Посев
озимых культур в жаркую сухую землю,
лишённую дождевого или искусствен�
ного полива, не кажется разумным под�
ходом. «Не приведёт ли это к напрас�
ной трате сил и средств?» � задал воп�
рос председатель комитета по аграр�
ной политике и земельным отношени�
ям Михаил Звездин. Начальник управ�
ления по развитию растениеводства
министерства сельского хозяйства Че�
лябинской области Сергей Соболев за�
верил, что выполнения условий станут
требовать в том случае, если их выпол�
нение будет возможно по погодным ус�
ловиям. Кроме федеральной поддерж�
ки, из областного бюджета будут выде�
лены ещё 300 миллионов рублей. В ос�
новном эти средства – для поддержки
мясного и молочного животноводства,
из расчёта 10 т.р. на одну условную го�
лову в молочном производстве и 5 т.р.
– в мясном. За госпомощь с селян по�
требуют результативности работы.
Если какое�то из условий будет не вы�
полнено, деньги отзовут.

Одной из главных проблем являет�
ся корм для скота. Областным минсель�
хозом на федеральный уровень уже от�
правлена кредитная заявка на приоб�
ретение 500 тысяч тонн фуражного зер�

на и 500 тысяч тонн пшеницы для пе�
реработки. Но пока положительного
решения только ждут.

Кроме того, на комитете была пред�
ставлена информация по реализации
областной целевой программы «Разви�
тие сельского хозяйства» в 2009 году и
в первом полугодии 2010 года. В 2009
году её финансирование составило 10
миллиардов 205, 7 миллионов рублей.
В результате сборы зерновых и зерно�
бобовых культур составили 1 миллион
544 тысячи тонн, картофеля — 919, 8
тыс., овощей — 311, 2 тысячи тонн.
Производство мяса скота и птицы со�
ставило 281, 8 тыс.тонн. Поголовье
крупного рогатого скота составило 410,
9 тысяч голов, а производство молока
— 621, 1 тысячу тонн. Заготовлено гру�
бых и сочных кормов по 19 центнеров
на одну голову скота. Создано семь
сельскохозяйственных потребительс�
ких кооперативов. Привлечено креди�
тов для развития фермерских и личных
подсобных хозяйств на сумму 399 мил�
лионов рублей. Построено 15, 9 тыс.
квадратных метров жилья для молодых
специалистов и молодых семей, живу�
щих в сельской местности.

В первом полугодии 2010 года на
реализацию программы «Развитие
сельского хозяйства» направлено 4
миллиарда 657, 1 млн. рублей. Несмот�
ря на уменьшение средств поддержки,
аграрии области добиваются высоких
результатов.Уже в этом году мяса ско�
та и птицы произведено 121, 5 тыс.
тонн. Кредитов на село привлечено на
265 миллионов рублей. Построено 10,
2 тыс. квадратных метров жилья для
молодых сельских семей и специалис�
тов. По сравнению с аналогичным пе�
риодом прошлого года все представ�
ленные показатели выросли. По мне�
нию депутатов аграрии Челябинской
области смогут преодолеть трудности
этого непрстого по климатическим по�
казателям года.

Елизавета ВОРОБЬЁВА
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НОВОСТИ

СКАНВОРД
� Доктор, скажите, а я

буду жить?
� Вот, давайте только

не будем загадывать, а?

� Когда мы только по�
женились, ты себе брал
маленькие кусочки, а мне
оставлял самые большие.
Ты меня больше не лю�
бишь!

� Ерунда, дорогая.
Просто ты стала готовить
лучше.

� Петров, Вы опять
опоздали на лекцию!

� Простите профессор!
Я проспал!

� Вы что, еще и дома
спите?

Муж жене:
� У меня никогда не

было романа на стороне,
а ты можешь сказать то
же самое?

Жена:
� Конечно, только не с

таким честным лицом.

В Сомали нашли ре�
шение сразу двух про�
блем: скормить бездом�
ных голодающим.

В КОМИТЕТАХБЕЗОПАСНОСТЬ

Израильский парламент
вынес на обсуждение вопрос:
«Можно ли отвечать вопро�
сом на вопрос?»

К концу дня было принято
решение: «А почему бы и
нет?»

Муж жалуется другу на
жену:

� Представляешь? Каждый
день ссоры! То постель не уб�
рал, то собаку не выгулял, то
посуду не помыл, то мусор не
вынес, то зарабатываю мало!

� Так, а по морде?!
� Да не, руки, слава Богу,

ещё не распускает...

Как вести
себя на пожаре

Основными неблагоприятными факторами при проведе�
нии работ в зоне пожаров являются воздействие на ликви�
даторов повышенных температур воздуха, инфракрасного
излучения, воздействие химических веществ при вдыхании
воздуха, загрязнённого продуктами горения, опасность пря�
мого повреждения наружных кожных покровов (ожоги),
чрезмерные физические нагрузки.

Для профилактики перегревания организма (гипертер�
мии) необходимо организовать рациональный режим рабо�
ты. При температуре наружного воздуха 35�37°С продолжи�
тельность периодов непрерывной работы должна состав�
лять 15�20 минут с последующей продолжительностью от�
дыха не менее 10�12 минут. При этом допустимая суммар�
ная продолжительность термической нагрузки за рабочую
смену не должна превышать 4�5 часов для лиц использую�
щих специальную одежду для защиты от теплового излуче�
ния и 1,5�2 часа для лиц без специальной одежды.

Правда, на Южном Урале
этой теме стараются уделять
больше внимания: и законода�
тельная, и исполнительная
власть понимают, что воспиты�
вать культурного человека надо
с пелёнок.

О том, как совершенствует�
ся система художественного
образования в Челябинской об�
ласти, рассказал на заседании
комитета по делам молодёжи,
культуре и спорту министр куль�
туры Челябинской области
Алексей Бетехтин. По его сло�
вам наш регион входит в десят�
ку передовых областей страны
по количеству обучающихся ис�
кусству. В среднем по России
охват детей художественным
образованием составляет чуть
больше десяти процентов, в Че�
лябинской области — почти 14
процентов.

В настоящий момент к до�
полнительному образованию
детей предъявляются строгие
требования, а потому в неко�
торых южноуральских школах
искусств открыты экспери�
ментальные площадки, их
цель — повысить качество об�
разования.

� Успешно идёт работа по
апробации образовательных
программ к учебным планам
раннего эстетического направ�
ления на базе челябинской дет�
ской школы искусств №3, эсте�
тического образования с пяти�
летним сроком обучения на
базе детской школы искусств
№1 Челябинска и школы ис�
кусств Катав�Ивановска, � от�
метил Алексей Валерьевич. � В
челябинской школе искусств
№5 отрабатывается программа
для хореографических отделе�
ний с семилетним сроком обу�
чения. Также совершенствова�
нию деятельности детских школ
искусств будет способствовать

Законная культура
Зачастую обиды работников сферы культуры и искусства на
правительство вполне обоснованы, ведь порой при формировании
бюджетов разных уровней самой небольшой статьёй расходов
оказывается именно культура.

внесение изменений в закон
«Об образовании», которые на�
делят детские школы искусств,
реализующих дополнительные
предпрофессиональные обра�
зовательные программы, осо�
бым статусом учреждений «до�
полнительного предпрофесси�
онального образования детей».
Кроме того, новые законода�
тельные инициативы предпола�
гают серьёзные меры государ�
ственной поддержки, которые
позволят обеспечить функцио�
нирование разветвлённой сети
детских школ искусств.

Большое внимание в облас�
ти уделяется подготовке кадров
для учреждений культуры.  К
примеру, только в Челябинской
государственной академии
культуры и искусства обучается
почти десять тысяч студентов
на 35 специальностях. Наиболь�
шей популярностью у абитури�
ентов, поступающих на очную
форму, пользуются «Режиссура
театрализованных представле�
ний и праздников», «Актёрское
искусство», «Народное художе�
ственное творчество». Заочни�
ков же больше интересуют та�
кие специальности, как «Соци�
ально�культурная деятель�
ность» и «Библиотечно�инфор�
мационная деятельность».

Для желающих продолжить
своё обучение после вуза рабо�
тает аспирантура по 11 специ�
альностям. На сегодняшний
день в академии более 149 ас�
пирантов и соискателей. За
полтора года 62 человека защи�
тили докторские и кандидатс�
кие диссертации по актуальным
вопросам развития сфер куль�
туры и образования.

� Кадровый потенциал обра�
зовательных учреждений в от�
расли достаточно высок. Педа�
гогические коллективы ста�
бильны и надёжны. На сегод�

няшний день в вузах министер�
ства культуры Челябинской об�
ласти трудится 51 кандидат пе�
дагогических наук, 83 препода�
вателя, имеющих звание до�
цента, 27 — учёное звание про�
фессора. Также к педагогичес�
кой работе в вузах привлечены
Заслуженные артисты и учите�
ля Российской Федерации, ла�
уреаты международных и все�
российских конкурсов, Заслу�
женные работники высшей
школы.

О высоком качестве образо�
вания в областных образова�
тельных учреждениях культуры
и искусств говорят и победы
южноуральских талантов на
различных конкурсах регио�
нального, федерального и меж�
дународного уровней.

Хотя совсем без проблем
работать не получается. Сегод�
ня материально�техническое
обеспечение некоторых учеб�
ных заведений оставляет же�
лать лучшего, в зданиях и обще�
житиях необходимо проводить
капитальный ремонт. Решить
эти актуальные проблемы обла�
стное министерство культуры
надеется с помощью ведом�
ственно�целевой программы
«Развитие художественного об�
разования Челябинской облас�
ти». Алексей Бетехтин уверен,
что реализация программы по�
зволит добиться главной цели
— сохранить и развить систему
профессионального образова�
ния в сфере культуры и искус�
ства.

Кроме того, министерство
культуры Челябинской области
приняло решение объединить
сразу три учебных заведения
города: Челябинского институ�
та музыки им. П.И. Чайковско�
го, Челябинского художествен�
ного училища и колледжа куль�
туры. Результатом такого объе�

динения станет создание
Южно�Уральского государ�
ственного института им. П.И.
Чайковского.

По словам Алексея Валерь�
евича создание такого регио�
нального многопрофильного
многоуровневого образова�
тельного комплекса позволит
обеспечить развитие системы
художественного образования
в нашем  регионе, разнообра�
зит образовательные програм�
мы  среднего и высшего про�
фобразования в области искус�
ства и культуры, расширит ры�
нок образовательных услуг, по�
высит не только доступность
высшего профессионального
образования для выпускников
школ искусств, но и качество
образования.

Надо отметить, что препо�
давательские коллективы объе�
диняющихся учебных заведе�
ний, отнеслись к такой инициа�
тиве с пониманием.

Отметив неплохую работу
областного министерства
культуры и приняв соответ�
ствующее решение, участники
заседания комитета по делам
молодёжи обсудили ещё ряд
вопросов. Наиболее значимый
— О поддержке законодатель�
ной инициативы Государствен�
ного Собрания — Курултая
Республики Башкортостан по
внесению в Госдуму проекта
федерального закона «О вне�
сении изменения в статью 8
Федерального закона «О фи�
зической культуре и спорте в
Российской Федерации». Ком�
ментируя законодательную
инициативу башкирских кол�
лег, председатель комитета
Вадим Воробей отметил, что
она касается наделения
субъектов Российской Феде�
рации правом пропаганды фи�
зической культуры, спорта и
здорового образа жизни с ис�
пользованием средств облас�
тной казны. Пока что офици�
ально такое право в законе
закреплено только за Россий�
ской Федерацией. Депутаты
единогласно поддержали ини�
циативу парламентариев Баш�
кортостана.

Ирина ЯББАРОВА

Если человек
пострадал...

Если человек пострадал на пожаре, окажите ему
первую медицинскую помощь. Для этого сперва оце"
ните ситуацию, в том числе убедитесь в отсутствии
опасности для себя и пострадавшего. Быстро, но спо"
койно покиньте место задымления или возгорания.

Вызовите медиков: укажите наиболее точный адрес ме�
ста происшествия и его ориентиры (для скорейшего доез�
да спасательных формирований).

Выполните мероприятия безопасности: плотно прикрой�
те рот и нос влажной х/б тканью, снимите металлические
украшения (кольца, браслеты, цепочки, серьги) и синтети�
ческую одежду. Накройте голову и туловище влажной х/б
тканью. Облейте себя водой (по возможности).

Извлеките пострадавшего из опасной зоны и перемес�
тите его в безопасную зону, используя спасательный зах�
ват, при условии безопасности данных действий для вас, как
спасающего.

При осуществлении эвакуации с применением спаса�
тельного захвата необходимо, как показано на рисунке, раз�
вернуть пострадавшего спиной к себе, осуществить захват
пострадавшего двумя руками проведя их вперёд в области
подмышечных впадин пострадавшего и захватив кистями
обеих рук неповреждённое предплечье пострадавшего, при�
ведя его к грудной клетке.

Оцените нарушения сознания, дыхания, кровообраще�
ния, для чего определите наличие пульса на лучевой арте�
рии (расположите кисть пострадавшего ладонью вниз. По�
ложите свою руку поперёк его запястья, подведя под него
три пальца со стороны его большого пальца. Подушечками
пальцев вы должны ощутить пульсацию артерии) или сон�
ной артериях (для определения пульса на сонной артерии
положите два пальца на кадык пострадавшего (в середине
шеи) и, не отрывая их от кожи, переместите к дальней от
вас стороне шеи, в углубление между большой шейной мыш�
цей и дыхательным горлом).

Определите наличие или отсутствие у пострадавшего
видимого кровотечения. Обратите внимание на наличие
признаков ожога верхних дыхательных путей: пострадавший
извлечён из замкнутого помещения, есть ожоги лица и шеи,
опалённые волосы в носу, копоть в слюне и выделениях из
носа, затруднённоё и шумное дыхание, надсадный кашель
с мокротой, содержащей копоть.

Поддерживайте постоянный контакт с пострадавшим:
вербальный, визуальный и тактильный (разговаривайте с
пострадавшим, просите смотреть на Вас и держать Вас за
кисть).

При наличии других повреждений начните оказание по�
мощи с остановки сильного наружного кровотечения. При
выраженном кровотечении следует немедленно остановить
приток крови к раненному участку, придавив артерию паль�
цем выше места ранения. Таким путём предотвращают при�
ток крови к поврежденному месту артерии. Однако эта мера
является только временной. Артерию прижимают пальцем
до тех пор, пока не подготовят и не наложат давящую по�
вязку. При кровотечении из бедренной артерии наложение
одной только давящей повязки иногда оказывается недо�
статочным. В таких случаях приходится накладывать петлю,
жгут или же импровизированный жгут. Если у оказывающе�
го помощь под рукой нет ни стандартной петли, ни жгута, то
вместо них можно применить косынку, носовой платок, гал�
стук, подтяжки. Жгут или петлю на конечность накладывают
сразу же выше места кровотечения. Наложенный правиль�
но жгут, должен полностью прекратить приток крови к ране.

Выполните простейшие приёмы обезболивания: охлаж�
дение травмированного участка тела; наложение широкой
сухой повязки на ожоговую рану (обгоревшую одежду с обо�
жжённой поверхности не удалять), бережная иммобилиза�
ция (придание неподвижного положения) травмированно�
го участка тела.

Осмотрите пострадавшего для выявления других, угро�
жающих жизни состояний и менее опасных повреждений
(отсутствие или затруднение дыхания).

Выполните согревание пострадавшего (с этой целью
могут быть использованы чистые хлопчатобумажные ткани).

Наблюдение за состоянием пострадавшего до приезда
бригады скорой медицинской помощи.

Пресечь
«чёрных лесорубов»

Союз Лесопользователей и Лесопромышленников
Челябинской области приступил к реализации проек"
та по выявлению и пресечению незаконной заготовки
и вывозки древесины.

9 августа 2010 года в рамках разработанной союзом про�
граммы по борьбе с незаконным оборотом древесины на
территории Златоустовского лесничества был осуществлён
первый совместный рейд  воздушной и наземных патруль�
ных бригад.

В работе были задействованы две наземные мобильные
группы, передвигающиеся на легковых автомашинах, и одна
группа наблюдения с воздуха на базе двухместного мото�
дельтаплана. Бригады укомплектованы современными
средствами мобильной теле�радио связи, средствами ви�
део� и аудиофиксации, GPS навигаторами.

Через 15 минут после взлёта, в 7 часов 30 минут, в  од�
ном из лесных кварталов недалеко от деревни Медведевка
была обнаружена автомашина «Урал�манипулятор» и груп�
па из 5 человек, производившая заготовку и погрузку дре�
весины. Разрешённой заготовки в этом квартале, по данным
лесничества, быть не могло. Последовало решение о задер�
жании бригады «чёрных лесорубов». Группой воздушного на�
блюдения была произведена видеофиксация незаконной за�
готовки древесины, а мобильные наземные группы перекры�
ли нарушителям возможные пути выезда из лесного масси�
ва. Информация о незаконной заготовке древесины была
передана в дежурную часть милиции г. Златоуста и участко�
вое лесничество. Прибывшая на место оперативная группа
задержала нарушителей. Ведётся следствие.

Группа наблюдения с воздуха ещё в течение 1,5 часов
производила патрулирование особо неблагонадёжных квар�
талов лесного фонда. Обнаружено около 20 участков, где
незаконно вырублена древесина, оставлены ветки и части
стволов деревьев. Возгораний и задымлений на патрулиру�
емом участке лесного фона обнаружено не было.  В настоя�
щее время производится анализ отснятых с воздуха видео�
и фотоматериалов для передачи в следственные органы и
Златоустовское лесничество.

По результатам первого рейда можно сделать вывод о
высокой эффективности и оперативности, которых можно
достичь в борьбе с «черными лесорубами» и предупрежде�
нием лесных пожаров в составе комплексных оперативных
мобильных групп.

По мнению Владимира Мя�
куша, создание собственных
блогов — это веление нового
времени, связанное с развити�
ем новой системы связи. Руко�
водители, участвующие в де�
мократизации страны, стара�
ются пользоваться этой воз�
можностью для более тесной
связи с избирателями.

� Меня часто спрашивают:
почему я открыл собственный
блог? Да, действительно у нас
много каналов обратной связи,
это и встречи с людьми в изби�
рательных округах, муници�
пальных образованиях, и при�
ёмы граждан, и горячие линии.
Но не всегда удаётся оператив�
но отреагировать на проблему
или вопрос, пообщаться и выс�
казать свои мысли. Блог создан
для того, чтобы более тесно
контактировать с людьми, кото�
рым я интересен, которые мо�
гут задать вопросы и покрити�
ковать, спросить меня о работе
в Законодательном Собрании
или каких�то личных качествах.
Первый опыт на мой взгляд ус�
пешен, поступило большое ко�
личество обращений и предло�
жений.

Думаю, мой пример зарази�
телен: следом открыли блоги
многие другие политики и руко�
водители, им полезно услышать
то, о чём думают люди. Уверен,
такая система имеет хорошее
будущее, это ещё более прибли�
зит нас к людям и проблемам,
которые их волнуют. Безуслов�
но, они будут решаться. В таком
общении — обоюдная польза
для всех, для всей Челябинской
области. И это только начало,
основная работа впереди.

Конечно, освоение блогос�
феры для политиков дело но�
вое. Но — очень интересное.

Блог – myakush.livejournal.com
Новое время — новые возможности. Впервые на Южном Урале прошла виртуальная пресс"
конференция «Депутаты Он"лайн», в которой принял участие секретарь регионального
политсовета партии «Единая Россия», председатель Законодательного Собрания Челябинской
области Владимир Мякуш. Журналисты Челябинска и области смогли задать вопросы, не
выезжая из офисов, за монитором своих компьютеров.

Лидеру областного парламента
задают нередко и каверзные
вопросы. Владимира Мякуша
это не смущает. В основном не�
удобные вопросы касаются вы�
борной кампании. На некото�
рые вопросы ответить непрос�
то, но ни один не должен остать�
ся без ответа. Такова позиция
лидера Заксобрания.

� «Единая Россия» � это
партия реальных дел, �  объяс�
няет Владимир Викторович. �
Мы  выходим с инициативами
не для того, чтобы себя пиа�
рить, а чтобы ускорить решение
тех или иных острых проблем.
Мы обращаемся к Правитель�
ству страны, правительству об�
ласти. Но обратиться легко —
добиться трудно. Никто не ме�
шает и другим партиям выхо�
дить с инициативами, но имен�
но «Единая Россия» добивается
успеха. Потому что у нас есть
такая возможность. Например,
в Законодательном Собрании
нашей области 80 процентов
депутатов — единороссы. «Еди�
ная Россия» выходит с инициа�

тивой – и проблемы решаются.
Почему стала возможна до�

рожная революция? Деньги на
ремонт выделялись и раньше,
но «Единая Россия» сделала ре�
монт и реконструкцию дорог
приоритетом в Челябинской об�
ласти. Средства из бюджета
выделяются на самые острые
нужды. И одна из них – пробле�
ма водоснабжения, поэтому
проект «Чистая вода» также
объявлен приоритетом. Это об�
щая задача для всех – губерна�
тора, правительства, жителей
области. Иначе в будущем мо�
гут быть проблемы, особенно,
если засуха повторится. Про�
грамма «Чистая вода» должна
стать приоритетной,  даже если
средств не хватает.

� Заслуга партии «Единая
Россия» в том, что она концент�
рирует внимание на острых, пер�
воочередных проблемах, – про�
должает Владимир Мякуш. – И
мы открыты для диалога, для
предложений всех жителей на�
шего региона.

По словам спикера, губерна�

тор области Михаил Юревич
всегда очень оперативно реаги�
рует на обращения коллег�еди�
нороссов – в том числе и об ока�
зании конкретной помощи тер�
риториям, пострадавшим от за�
сухи. Недавно вместе посетили
Карталинский и Брединский
районы. Бредам уже выделено
12 млн. рублей для бурения
скважин, расчистки очистных со�
оружений и обеспечения водо�
снабжением. Такие быстрые ре�
шения – стиль работы Партии.
Сейчас формируется бюджет бу�
дущего года — как всегда, он бу�
дет социально ориентирован�
ным. Будет уделено внимание и
сдерживанию цен на хлеб и ос�
новные продукты питания. Об�
суждаются конкретные меры,
предполагается установить жё�
сткий контроль за товаропроиз�
водителями и продавцами, все�
ми участниками процесса.

Словом, блог для Владими�
ра Мякуша — ещё одна новая
форма работы. Продолжая
тему, политолог, кандидат фи�
лософских наук Андрей Лавров
заметил: общение в блогосфе�
ре имеет ряд преимуществ. Это
наибольшая оперативность в
обмене информацией, мнения�
ми, отсутствие редакторской
политики, давления или анга�
жированности. Блог — это лич�
ное мнение плюс гарантиро�
ванная обратная связь. Их
нельзя подмять под себя, люди
работают не за зарплату, дове�
рия к ним больше. Правда, бло�
ги политиков слишком офици�
озны, пока их читают меньше,
чем информацию о развлече�
ниях, культуре, каких�то быто�
вых предметах. Среди общего
количества блоги политиков со�
ставляют 5 процентов.

Римма ГАЛИМХАНОВА


